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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/025/ X 

Sitzung am : 08.12.2010 

Sitzungsort : ARRIBA Erlebnisbad Am Hallenbad 14, 22850 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:20 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Wolfgang Schmidt 

Schriftführer/in : gez. Nadine Peters 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 08.12.2010 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Wolfgang Schmidt  
 

Teilnehmer  

 Frau Naime Basarici  
 Herr Wolfgang Kelm  
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Joachim Miermeister  
 Herr Gerhard Nothhaft  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Herr Emil Stender  
 Herr Friedhelm Voß  
 Frau Ruth Weidler  
 

Verwaltung  

 Frau Nadine Peters Fachbereich 102, Protokoll 
 

sonstige  

 Herr Arne - Michael Berg Stadtvertreter 
 Herr Tobias Claßen Stadtvertreter 
 Herr Heino Dittmayer stv. bgl. Mitglied 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Helmuth Krebber Stadtvertreter 
 Herr Michael Ramcke bgl. Mitglied 
 Herr Gerhard Rudolph stv, bgl. Mitglied 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Herr Hans-Georg Becker  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 08.12.2010 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 

TOP 4 : A 10/0552 
Aufhebung der Beschlussfassung für die vorrangige Beschaffung von 
Erdgasfahrzeugen und die Einstellung des Förder- bzw. Ausführungsprojektes 
"Erdgastankstelle; hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 24.11.2010 
 

TOP 5 : M 10/0560 
Beauftragung eines Wirtschaftsprüfers für das Wirtschaftsjahr 2010 
 

TOP 6 :  
Bericht der Werkleitung - Direktvermarktung von EEG-Strom 
 

TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 7.1 :  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 

TOP 7.2 :  
Bericht Herr Evers - Quartalsbericht- Energiepreise III 2010 
 

TOP 7.3 :  
Bericht Herr Gengelbach - Beantwortung der Anfrage von Herrn Leiteritz vom 
24.11.2010 zum Thema "Koordinationsschwierigkeiten bei Baumaßnahmen" 
 

TOP 7.4 :  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhaukühl vom 24.11.2010 zum Thema 
"Fernwärmeförderung" 
 

TOP 7.5 :  
Bericht Herr Seedorff - Gaspreisrebellen 
 

TOP 7.6 :  
Bericht Herr Gengelbach - Weg am Denkmal; B-Plan 250 
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TOP 7.7 :  
Anfrage Herr Nothhaft - Parkplatzsituation ARRIBA 
 

TOP 7.8 :  
Anfrage Herr Lunding - Erdgasfahrzeuge 
 

TOP 7.9 :  
Anfrage Herr Leiteritz - Neubau BHKW 
 

TOP 7.10 :  
Anfrage Herr Kelm - smart metering 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 08.12.2010 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Schmidt eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die form- 
und fristgerechte Ladung, sowie die Beschlussfähigkeit bei 12 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung: 
 
Bei 12 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 4: A 10/0552 
Aufhebung der Beschlussfassung für die vorrangige Beschaffung von 
Erdgasfahrzeugen und die Einstellung des Förder- bzw. Ausführungsprojektes 
"Erdgastankstelle; hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 24.11.2010 
 
Herr Leiteritz erläutert seinen Antrag. 
 
Herr Schmidt stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
Die Beschlussfassungen des SWA für die vorrangige Beschaffung von Erdgasfahrzeugen 
und das Förder- bzw. Ausführungsprojekt "Erdgastankstelle" werden auf unbestimmte Zeit 
ausgesetzt, weil die ungünstigen Rahmenbedingungen eine wirtschaftliche Umsetzung mit 
einem angemessenen ökologischen Nutzen derzeit nicht zulassen. Eine Überprüfung der 
Aussetzung erfolgt 2012. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag: 
 
Bei 5 Ja- und 7 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt. 
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Beschluss: 
 

1. Die Beschlussfassungen des SWA für die vorrangige Beschaffung von 
Erdgasfahrzeugen werden aufgehoben 
 

2. Das Förder- bzw. Ausführungsprojekt "Erdgastankstelle" wird eingestellt 
 
Abstimmung: 
 
Bei 7 Ja- und 5 Nein-Stimmen mehrheitlich beschlossen. 
 
 
TOP 5: M 10/0560 
Beauftragung eines Wirtschaftsprüfers für das Wirtschaftsjahr 2010 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
Die Vorlage wird von den Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 6:  
Bericht der Werkleitung - Direktvermarktung von EEG-Strom 
 
Herr Weirich referiert zum Thema „Direktvermarktung von EEG-Strom“ und gibt seine 
Erläuterungen als Anlage 1 zu Protokoll. 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 7.1:  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 
Herr Evers berichtet zum Thema „Wettbewerbsübersicht Strom, Ökostrom, Gas“ und gibt 
seine Erläuterungen als Anlage 2 zu Protokoll. 
 
 
TOP 7.2:  
Bericht Herr Evers - Quartalsbericht- Energiepreise III 2010 
 
Herr Evers berichtet zum Thema „Quartalsbericht – Energiepreise III“ und gibt seine 
Präsentation als Anlage 3 zu Protokoll. 
 
 
TOP 7.3:  
Bericht Herr Gengelbach - Beantwortung der Anfrage von Herrn Leiteritz vom 
24.11.2010 zum Thema "Koordinationsschwierigkeiten bei Baumaßnahmen" 
 
Herr Gengelbach berichtet, dass es sich bei der Baustelle am Buchenweg um eine 
Baumaßnahme der E.ON Hanse AG  handelt; somit können die Stadtwerke dazu keine 
Auskunft geben. 
Für die Koordination von Baumaßnahmen der Stadt und den Stadtwerken finden regelmäßig 
Gespräche zwischen den Stadtwerken und dem Amt 60 statt, um so eine möglichst 
reibungslose Abwicklung aller Baustellen sicherzustellen (außer bei kleinen 
Tagesbaustellen). Weiterhin beantragen  die Stadtwerke  Aufgabegenehmigung bei der 
Stadtverwaltung. Damit sind diese Maßnahmen der Stadt bekannt. Sind Kunden der 



7 

7 
 
 

 

Stadtwerke wegen Versorgungsunterbrechungen im Zuge der Baumaßnahmen betroffen, so 
werden diese vorher mit Karten bzw. Anschreiben informiert. . Es wird darüber nachgedacht,  
Baumaßnahmen der Stadtwerke  zukünftig auf der Internetseite aufzuführen. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
 
TOP 7.4:  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhaukühl vom 24.11.2010 zum Thema 
"Fernwärmeförderung" 
 
Herr Gengelbach beantwortet die Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl zum Thema "Senkung 
der Fördermittel bei der Fernwärme". 
Fördermittel sind nach unserem Kenntnisstand noch nicht genehmigt worden; sollen aber im 
nächsten Jahr einem Monitoring unterzogen werden. Im Rahmen des 
Haushaltsbegleitgesetzes wurden Steueränderungen bei der Energie- und Stromsteuer 
durchgeführt. Diese Änderungen bedeuten für den FW-Bereich in 2011 eine Mehrbelastung 
von ca. 110-120 TEUR. 
 
 
TOP 7.5:  
Bericht Herr Seedorff - Gaspreisrebellen 
 
Herr Seedorff berichtet, dass die Stadtwerke an die  Kunden, die ihre Gasrechnungen 
gekürzt haben, wie  im Vorjahr, Mahnungen versenden, um eine Verjährungsfrist zu 
verhindern.  Die Ende 2009 angemahnten Beträge befinden sich mittlerweile in einer 
gerichtlichen Klärung. 
 
 
TOP 7.6:  
Bericht Herr Gengelbach - Weg am Denkmal; B-Plan 250 
 
Herr Gengelbach berichtet, dass im Bereich „Weg am Denkmal“ Verdichtungsmaßnahmen 
durchgeführt werden sollen und die Stadtwerke im Rahmen der Energieoptimierung mit den 
Privatkunden ggf. den Bau eines Mini-BHKWs als Pilotanlage planen. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
 
TOP 7.7:  
Anfrage Herr Nothhaft - Parkplatzsituation ARRIBA 
 
Herr Nothhaft fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Thema „Parkplatzsituation am Arriba“ 
und erinnert ein seinen noch bestehenden Antrag. 
 
Herr Seedorff antwortet direkt und wird  im 1. Quartal 2011 über den Fortschritt berichten. 
 
 
TOP 7.8:  
Anfrage Herr Lunding - Erdgasfahrzeuge 
 
Herr Lunding gibt seine Anfrage zum Thema „Erdgasfahrzeuge“ als Anlage 4 zu Protokoll 
und bittet um schriftliche Beantwortung. 
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TOP 7.9:  
Anfrage Herr Leiteritz - Neubau BHKW 
 
Herr Leiteritz fragt zum Thema „große Wohnbebauung Ecke Kreuzweg/Glashütter Damm und 
der Möglichkeit ein neues BHKW dort zu bauen“. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt und regt an, das Thema „Ausbaustrategie Fernwärme“ als 
einen Besprechungspunkt auf eine der nächsten Tagesordnungen des 
Stadtwerkeausschusses zu setzen. Diesbezüglich besteht Einvernehmen. 
 
 
TOP 7.10:  
Anfrage Herr Kelm - smart metering 
 
Herr Kelm fragt zum Thema „smart metering“ und bittet um einen Sachstandsbericht an die 
Testpersonen. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8: 

 

Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
Es werden keine Berichte vorgetragen oder Anfragen gestellt. 
 


